



## LA GLORIETA

laglorieta@debate.com.mx

@cul\_glorieta

**Armonía familiar.** Los parques y lugares públicos fueron visitados ayer por decenas de personas que salieron a disfrutar un día en familia. Se pudo observar cómo niños y adultos se divertían y pasaban un día agradable en el zoológico de Culiacán, parque Las Riberas, entre otros lugares. Las familias salieron a convivir para enseñar a los niños la importancia de la mejor relación entre los miembros de un mismo núcleo, que es en donde ellos conocen los valores. Lo que llamó la atención fue que en este año el Ayuntamiento de Culiacán no organizó ningún festejo, como en años pasados, cuando cientos de culiacanenses se reunían para convivir en armonía con sus autoridades. Algunas familias le pusieron un tache a Jesús Estrada Ferreiro y están seguras de que cuando se acerque una elección entonces sí les va a festejar.

**No se salvarán.** En seguimiento al Sistema Estatal Anticorrupción implementado en la Unidad de Servicios Estatales, y que se replicó en la Dirección de Vialidad y Tránsito del Estado, el secretario de Innovación, José de Jesús Gálvez Cázares, anunció que la expedición de licencias por primera vez se replicará en todo el estado debido a que en el pasado se entregaba un alto número de licencias de conducir por primera vez, sin que quienes las solicitaban realizaran examen de prueba de manejo, con esto se busca combatir la corrupción arraigada en la USE, desde hace ya varios años. Ojalá este prototipo sea permanente, para que los vivos no se quieran pasar de listos. La corrupción era tanta, que personas que se robaron la identidad de otras pudieron sacar licencias, esto pese a que la fotografía del nuevo solicitante no coincidía con la del verdadero, pero, pese a tanta irregularidades cometidas en la USE, ningún funcionario ha sido sancionado.

**Urge seguridad.** Tantos hechos violentos han ocurrido al interior de la Universidad Autónoma de Sinaloa (UAS), que actualmente se está trabajando en un nuevo sistema de seguridad, en el cual se invierten alrededor de 80 millones de pesos, con el fin de brindarle mayor seguridad y armonía a los alumnos. El rector Juan Eulogio Guerra Liera dijo que la institución carece de guardias de seguridad, sin embargo, en los próximos días darán a conocer más de cerca el nuevo sistema de seguridad en el que se está trabajando, el cual incluye cámaras de vigilancia. Cabe recordar que en días pasados un joven ajeno a la institución pasó desapercibido para las autoridades de seguridad y se dirigió al baño de mujeres de la Facultad de Ciencias Químico Biológicas para tomarle fotografías a las alumnas.

**Falta de conciencia.** Finalmente en el área de Servicios Públicos y Mantenimiento de Infraestructura se pusieron el overol y le entraron a la chamba con jornadas de limpieza por varios sectores de la ciudad, enfocando sus baterías principalmente en parques, jardines, camellones y vialidades principales que se encontraban en deplorables condiciones. En meses pasados hubo serios problemas en la recolección de basura en muchas colonias de esta capital, y ello provocó acumulamiento de desperdicios y la molestia ciudadana. Bueno, pues ya le están echando ganas, pero habrá que echarles la mano nosotros los ciudadanos cuidando las áreas limpias no arrojando basura ni otro clase de desechos, de otra manera se vuelve el cuento de nunca acabar.

**Otra raya más al tigre.** Los operativos para detectar delinquentes en el transporte público en esta ciudad capital no han inhibido a los mismos, y muestra de ello es que un hombre viajaba armado en un camión. Esto quedó al descubierto luego de que este hombre discutiera con otro y le disparara, provocándole lesiones. Ahora los pasajeros, además de ser víctimas de asaltos y de que los camiones los cobren de más, también tienen que ser testigos de balaceras.



> Bolsas de basura recolectadas durante la jornada.

# Recuperan más de 400 parques y espacios públicos

El área de Servicios Públicos y Mantenimiento de Infraestructura trabaja para tener un Culiacán limpio

Sectores como Infonavit Humaya, Cedros y La Conquista son algunos a los que se les ha dado mantenimiento

Yamileth Zamudio  
@eldebate

**A**lrededor del 40 por ciento de los espacios públicos, como parques, jardines y vialidades principales, se han recuperado gracias a las jornadas de limpieza, aseguró Rodolfo Audelo Avilés.

Una acción a favor de la comunidad que contribuye a la imagen turística del municipio es la que se está implementando con las jornadas de limpieza del Ayuntamiento, mencionó. El subgerente de Servicios Públicos y Mantenimiento de Infraestructura Municipal aseguró que se está trabajando para mejorar la ciudad y, sobre todo, para mantenerla limpia, ya que son muchos los espacios en los que se tiene que trabajar.

### ➔ Conciencia

Ante esto, indicó que hace falta hacer conciencia con

**400**

**ESPACIOS**

se han recuperado con las jornadas de limpieza del Ayuntamiento.

**3**

**MESES**

hace que se implementaron las jornadas de mejoras de los espacios públicos.

las personas, ya que la importancia de estas jornadas es que las áreas se mantenga en buen estado y no se maltraten ni ensucien a la semana que se arreglan, pues hay quienes no soportan ver algo en buenas condiciones, para cuando ya lo están destruyendo. Audelo Avilés aseguró que en el proyecto están participando más de 100 personas para lograr reconstruir los

espacios que se mantenían en total olvido y se prestaban para que fueran parte de la delincuencia, pues al estar abandonados los vagos se acercaban a drogarse o esconderse y después aprovechaban para asaltar a quienes pasaban. Además de darle mantenimientos a los espacios que lo necesitan, se les embellecen los jardines y se les instalan luminarias nuevas. Expresó que se tienen registrados más de mil parques, entre áreas verdes, camellones, glorietas y monumentos, en los que se están implementando estas jornadas de higiene.

Cada vez es más la ciudadana que se está involucrando, y con su apoyo son más los espacios que se han podido limpiar. En esta actividad también han participado trabajadores del Ayuntamiento de diversas áreas, así como Policías Municipales. “Muchos comités de parques y colonias son muy participativos. Una vez lim-

pios, nos solicitan árboles y ellos se encargan de plantarlos y regarlos, así ambos cooperamos para limpiar el espacio”.

Entre los lugares que se han recuperado está el distribuidor vial de Infonavit Humaya, Cedros, el sector Centro, la Conquista y diferentes avenidas principales de la ciudad; también algunos lugares como el parque Ernesto Millán Escalante, el mercado Gustavo Garmendia, parque Las Riberas, entre otros.

### ➔ Problemas

En meses anteriores se presentaron problemas con los camiones de la basura, pues algunos estaban descompuestos; y los que sí funcionaban no se daban abasto para pasar por todas las colonias.

Zonas como La Conquista, Campiña, Villas del Río, Humaya, entre otras, fueron en las que más se presentaron quejas sobre la gran cantidad de basura que se acumulaba.